
Protokoll Schulkonferenz 
 
Wann:    15. September 2022, 19.00 bis 20.30 Uhr 
 
Anwesend:   siehe Anwesenheitsliste 
 
Protokoll:   A. Kallikat 
 
 
Tagesordnung: 
 
1. Regularien 

Frau Kallikat begrüßt alle Anwesende, besonders die Vertreter der Stadt Wiehl 
Herrn Madel (1. Beigeordneter) und Herrn Vogel (Leiter Schulamt). Sie bestätigt 
die fristgerechte Einladung zur Sitzung und stellt die Beschlussfähigkeit fest. 
Anschließend wird das Protokoll der letzten Sitzung genehmigt.  
 

2. Antrag der Stadt Wiehl auf Umwandlung der Sekundarschule Wiehl in eine 
Gesamtschule 
Frau Kallikat berichtet, dass im nächsten Schulausschuss und in der nächsten 
Ratssitzung über einen möglichen Antrag der Stadt an die Bezirksregierung Köln 
zur Umwandlung der Sekundarschule in eine Gesamtschule beraten werden soll.  
Herr Madel erläutert das genaue Verfahren der Antragsstellung. 
Anschließend äußern sich Mitglieder der Schulkonferenz zu einer möglichen 
Umwandlung der Schulform.  
Herr Marquart (Schulpflegschaftsvorsitzender) erläutert, dass die Elternschaft 
bereits seit einigen Jahren diesen Wunsch verfolge und mehrfach an Frau Kallikat 
die Bitte herangetragen habe, sich für dieses Vorhaben einzusetzen. 
Auch in der letzten Schulpflegschaftssitzung am 06.09.2022 sei wieder ausgiebig 
über dieses Thema beraten worden. Die Elternschaft sei sich einig, dass eine 
eigene Oberstufe die Chancen ihrer Kinder deutlich verbessern würde. 
Die Schüler*innen wünschen sich ebenfalls eine eigene Oberstufe, in der sie 
ihre Schullaufbahn bis zum Abitur fortführen können. Für sie sind eine bekannte 
Umgebung mit sicheren Beziehungen zu den Lehrkräften sowie eine Kontinuität 
im Bereich der Arbeits- und Lernmethoden wichtige Argumente.  
Die Kolleg*innen sprechen sich ebenfalls für eine eigene Oberstufe aus. Die 
vorgetragenen Argumente der Schüler *innen und Eltern halten sie für richtig und 
sehen auch langfristig für unsere Schule durch eine Umwandlung in eine 
Gesamtschule den Standort gesichert mit einer heterogenen Schülerschaft und 
hoher Akzeptanz in der Stadt Wiehl.  
 
Beschluss:  
 
Die Schulkonferenz unterstützt einstimmig das Vorhaben der Stadt, die 
Sekundarschule Wiehl in eine Gesamtschule umzuwandeln und diese 
Umwandlung zu Beginn des nächsten Schuljahres umzusetzen.  
 
 
 



3. Einführung von Lernmittel, Verwendung Eigenanteil, Schülermaterial 
 
Die gemeinsame Bestellung (bisher 12,00 Euro) von Verbrauchsmaterialien 
(Mappen, Schulplaner, etc.) ist eine sinnvolle Vorgehensweise und soll so weiter 
gehandhabt werden.  
Beschluss: einstimmig 
Die Schüler*innen wünschen eine Mitbestellung einer Mappenbox für die 
Stufe 5. 
(Mehrpreis 3 €). 
Beschluss: einstimmig 
 
Im vergangenen Schuljahr konnte die Schule jedem Kind ein digitales Schulbuch 
für Deutsch, Mathematik und Englisch für 1€ zur Verfügung stellen. 
Da die Kosten gestiegen sind und viele Schüler*innen das digitale Angebot nicht 
genutzt haben, können in diesem Schuljahr die drei digitalen Schulbücher nur auf 
Wunsch für den Selbstkostenpreis von 7€ bereitgestellt werden. Der Elternbrief 
erfolgte über die Klassenleitungen. Nach Wunsch der Schulpflegschaft sollen 
digitale Bücher für die Profilfächer und die Sprachen folgen. 
 
Die Bestellung von digitalen Schulbüchern (zum Preis von derzeit 7 € für M, 
D, E) soll weiterhin angeboten werden. Auch für die Fremdsprachen F, S 
und die Profilfächer wird ein Angebot geprüft.  
Beschluss: einstimmig 
 

4. Wahl: Vertreter für die Einstellungskommission 
Die Schulkonferenz wählt einstimmig Sabine Eucken als Vertreterin der 
Schulkonferenz in die Einstellungskommission. 
 

5. Stand W-Lan-Ausbau 
Herr Vogel berichtet, dass der Ausbau des W-Lan-Netzes in den Herbstferien 
beginnt und im 1. Quartal 2023 abgeschlossen sein wird. Die gesamte 
Maßnahme für das Schulzentrum Bielstein kostet ca. 300.000 Euro.  
 
Die Schüler*innen und Lehrkräfte berichten über den bisherigen Einsatz von 
iPads im Unterricht und Möglichkeiten, die sich mit der Verfügbarkeit des WLANs 
ergeben werden. 
 
Die Schüler*innen wünschen sich einen Methodentag zum Umgang mit den 
iPads. 
Beschluss: einstimmig 
 

6. Termine 
Frau Kallikat weist auf die veröffentlichten Termine in der Homepage hin.    
 

7. Sonstiges 
 
Die Schüler*innen regen die Anschaffung von Wasserspendern an. Die 
Schulkonferenz sichert die Prüfung dieses Wunsches zu (siehe Anlage).  
 
Weiterhin macht die Schülerschaft Vorschläge zur Schulverschönerung (mehr 
Sitzgelegenheiten auf dem Schulhof, anstreichen der Sitzbänke in 



Regenbogenfarben auf dem Brunnenhof). Frau Kallikat schlägt vor, dass zwei 
Schüler*innen der SV zur Arbeitsgruppe Schulverschönerung hinzukommen 
sollen.  
 
 
 

Frau Kallikat dankt für die konstruktive Zusammenarbeit, wünscht allen einen 
schönen Abend und schließt die Konferenz um 20.30 Uhr.  
 
 
Wiehl, den 16.09.2022         
          

 
 
 


